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Ficha de cadastro 

 

Tipo de entrevista: História oral temática 

 

Entrevistadora: Sueli Mara Oliani Oliveira Silva 

 

Instituição: Etec Professor Matheus Leite de Abreu 

 

Levantamento de dados preliminares a entrevista:  

A entrevista foi realizada com Thiago Soares, médico veterinário formado pela UNIRP – 

Centro Universitário de Rio Preto, e técnico em Agropecuária formado pela Etec Professor 

Matheus Leite de Abreu em Mirassol. Sócio proprietário do Pet Shop e da Clínica 

Veterinária Doutor Thiago Soares na cidade de Ibirá. O registro histórico de sua entrevista 

contribuiu para enriquecer o projeto coletivo “História oral e o mundo empresarial" proposto 

pelo GEPEMHEP do Centro Paula Souza (inventário, fotografias e máscaras de objetos), 

como também para o projeto "Catalogação dos artefatos na história da educação 

profissional do Centro de Memória Antônio Ferdinando Francisco Possebon da Etec 

Professor Matheus Leite de Abreu" elaborado para o ano de 2021. 

 

Elaboração do roteiro da pesquisa: Sueli Mara Oliani OIiveira Silva 

 

Local da entrevista: Entrevista on line na Plataforma Teams 

 

Data: 08 de abril de 2021 

 

Duração: 16 minutos e 32 segundos  

 

Número de vídeos: um  

 

Transcritora: Sueli Mara Oliani Oliveira Silva  

 

Número de páginas: 8 
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Essa entrevista foi realizada em abril de 2021, com o ex-aluno Thiago Soares, que 

frequentou o curso de Técnico em Agropecuária sob a Pedagogia da Alternância no 

período de 2009 a 2011. Essa entrevista de história oral forneceu dados para 

materialização histórica do período estudado junto a Etec, e a possibilidade de se tornar 

um empreendedor a partir das competências adquiridas durante o período estudado, como 

também enriqueceu os projetos elaborados para o ano de 2021, entre eles: “História oral 

na educação: de profissionais a empreendedores" projeto coletivo proposto pelo 

GEPEMHEP do Centro Paula Souza, envolvendo o Centro de Memória Antônio Ferdinando 

Francisco Possebon da Etec Professor Matheus Leite de Abreu". 

 

Transcrição da entrevista 

 

Data da transcrição da entrevista: 09 de abril a 30 de junho 

 

Nome da transcritora: Sueli Mara Oliani Oliveira Silva 

 

 

Sueli Mara Oliani Oliveira Silva (SMOOS): Entrevista de história oral com Thiago Soares 
realizada no dia oito de abril de 2021, para o Centro de Memória Antônio Ferdinando 
Francisco Possebon da Etec Professor Matheus Leite de Abreu em Mirassol, São Paulo. É 
com muita satisfação que realizamos essa entrevista de história oral. 
 
SMOOS: Boa tarde, Thiago! 
 
Thiago Soares (TS): Boa tarde, professora Sueli! Eu que agradeço o convite de estar 
fazendo parte das memórias da Etec. 
 
SMMOS: Muito obrigada! Você poderia nos contar sobre a sua origem familiar para nossa 
entrevista de história oral? 
 
TS: Sim, professora! É claro com grande honra! Meus pais são..., minha mãe é professora, 
e meu pai ele tem um comércio em Ibirá, dono de uma sorveteria e na época eles me 
pediram muito, conversaram bastante comigo sobre a Etec e foi muito feliz, foi uma coisa 
muito importante na minha vida, e a gente teve um relacionamento muito bom, a gente 
sempre conversa e eles me indicaram a Etec, a gente fez a provinha, passou e formou na 
Etec. 
 
SMMOS: Que bom! E sobre o seu Ensino Fundamental? Você fez aí em Ibirá e depois 
você veio pra cá? 
 
TS: Sim professora! Foi, eu estudei em Ibirá até a minha quarta série, né? Da minha quinta 
a oitava eu fiz no Objetivo numa escola particular em Urupês, mas aí é a tal história minha 
mãe é professora, sempre pegando no pé e sempre me disse que eu não dava valor no 
estudo e aí foi aonde a gente ... ela optou, falou Tiago, inclusive o meu primo formou na 
Etec antes que eu e ganhou o diploma de melhor técnico. 
 



 
 
 

4 
 

SMOOS: Olha! Que legal! 
 
TS: E foi quando ele comentou sobre a escola e falou: - Oh, vai que vai ser bom pra você! 
No começo eu relutei um pouco em ir, porque sair de perto dos pais, ir para um lugar 
diferente, menor de idade, sem dinheiro, né? Mas, aí quando eu fui para escola e vi todo o 
suporte tanto pessoal que a escola nos dá e tanto profissional, não queria mais voltar. 
Entendeu? Era alternância, chegava à sexta-feira não queria vim embora para casa, queria 
continuar aí! 
 
SMOOS: Que bom! Depois você fez o ensino superior? 
 
TS: Fiz aí eu terminei a Etec em 2011, entrei em 2009 e terminei em 2011. E durante a 
Etec, durante o curso técnico em si a gente sempre via muito a parte agrária em relação à 
parte pecuária e a parte agrônoma digamos assim, a parte agrícola, e foi aonde eu sempre 
tive mais conhecimento, mais afinidade com animais, e na época teve vários professores 
importante que me orientaram e aí eu prestei vestibular e entrei na medicina veterinária, 
me formei em bacharel em medicina veterinária, graças a Deus e o nosso estudo e estamos 
aí. 
 
SMOOS: E com relação aos professores, quais foram, quais são os mais marcantes que 
você se lembra, que ajudaram na sua formação? Você poderia nos contar algumas 
lembranças dessa fase lá da escola? 
 
TS: Professora, a Etec foi fundamental na minha vida pessoal e profissional, porque os 
professores, os diretores, até as faxineiras, as cozinheiras, ensina a gente a ser humano, 
a ver a vida de uma forma diferente, porque a gente entra aí tudo criança, mas a gente sai 
adulto, porque aí onde ensina às vezes o que os pais deixam de ensinar, e falam às 
verdades que às vezes os pais não falam para gente. Eu tive muito contato com a 
professora Cahina na época que ela foi minha orientadora no meu TCC. Também tive muito 
contato com professor José Otávio que é Zootecnista, né? Que a gente tem amizade até 
hoje, entre outros. Um que eu não posso deixar de falar que foi o meu professor na 
graduação da faculdade foi o professor Sérgio que deu aula de Microbiologia para mim na 
faculdade, a gente entrou na faculdade morrendo de medo, sem saber como ia ser, foram 
eu e mais três alunos da minha.... mais dois alunos de minha sala da Etec para fazer 
medicina veterinária e o professor Sérgio conversou muito com a gente deu uns toques. 
Então foi muito legal, né? E também o professor Kim que eu via ele nos corredores lá da 
faculdade, se não me engano ele estava fazendo graduação de alguma outra coisa ou pós-
graduação, na verdade, se eu não me engano e foram os professores marcantes pra mim 
na escola. O professor Álvaro que dava as aulas da parte, da parte pecuária foi de muito 
conhecimento, né? Passou muita coisa para gente legal, em relação à pocilga, ao projeto 
da ordenha que tinha, foi muito legal, os manejos de bezerro, as aulas, eu falo que se a 
gente pudesse voltar no tempo e escutar as aulas de professores que são grandes 
mentores pra gente é uma coisa inestimável, por que quarenta minutos de aula que o 
professor está te passando, o conhecimento que ele tem de uma forma muito fácil de você 
entender e compreender, ás vezes ele põe até uma passagem da vida dele, uma 
experiência sobre o assunto que ele teve, isso a gente não consegue ter essa informação, 
essa dedicação com o livro, o livro é essencial pro nosso dia a dia, e o médico veterinário, 
eu tenho muitos estudos pela frente, não paro, todo dia a gente tá vendo uma bula, tá 
vendo um artigo científico, uma novidade no mercado, então a gente não pode ficar para 
trás. 
 
SMOOS: Isso é muito bom Thiago! E como surgiu a oportunidade de você se tornar um 
empresário? 
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TS: Então, eu optei e teve a oportunidade, quando eu me formei, eu optei em se tornar um 
empresário. Por quê? Durante a minha graduação eu a tive oportunidade de ser funcionário 
da instituição em que me formei, da Unip, então fui funcionário no hospital veterinário e 
isso me deixou muito mais confortável e muito mais experiente em relação a ter contatos 
com pessoas, clientes, com pais de animais. Porque hoje em dia, o pet é um membro da 
família, a gente ter que tornar, o pet hoje em dia é um membro da sua família e isso foi o 
diferencial que eu tive, de saber conversar, de não ter medo do que a reação de um tutor 
de animais, por que o conhecimento a gente sabe, a gente forma com o conhecimento, a 
gente faz prova, faz trabalho, faz pelo TCC, mas a experiência prática, isso você consegue 
aprender e agregar o valor durante o seu trabalho. Mas como eu tinha esse diferencial, 
então, não quero ser funcionário, quero ser o meu patrão, quero trabalhar da minha forma 
e ser responsável pelos meus atos na parte veterinária, e foi aonde me tornei um 
empresário, montei uma clínica aqui em Ibirá, próximo à Mirassol e graças a Deus a gente 
teve uma resposta, um feedback ao mercado de trabalho, aos clientes muito boa. 
 
SMOOS: Você teve algum estímulo familiar pra começar a empreender? 
 
TS: Então professora, o estímulo familiar, meus pais foram fundamentais, eles sempre me 
apoiaram e falaram vai que vai dar certo, você é capaz, né? Sempre confiando em mim, 
mas sabendo do potencial, e uma pessoa que foi fundamental pra eu me tornar um 
empreendedor, foi a minha esposa, pois ela já era empreendedora na cidade com banho 
e tosa num Pet Shop. E aí a gente agregou o valor, fez um combo digamos assim, associou 
a clínica veterinária, que eu sou o médico veterinário, clínica médica e cirúrgica e junto com 
o pet shop e o banho e tosa da minha esposa que sempre foi fundamental em relação a 
isso para me tornar um empreendedor, me dando várias dicas do mercado de trabalho, 
que ela já era empreendedora e foi fundamental pra eu me tornar um empreendedor.   
 
SMOOS: Que ótimo! Há quanto tempo vocês têm? O negócio de vocês? 
 
TS: A minha clínica ela tem três anos e meio, vai fazer quatro anos no final de 2021, que 
eu abri ela e o nosso banho e tosa e o Pet Shop faz onze anos que minha esposa trabalha 
com isso, mas que ela é empreendedora, se eu não me engano se não me falha a memória, 
vai fazer uns cinco anos pra mais, cinco anos assim, cinco anos antes de eu montar a 
clínica, então ao todo vai ser uns oito anos de empresa aberta, aí. 
 
SMOOS: Qual o nome da sua clínica? E de seu Pet Shop? 
 
TS: Cidade pequena, cidade pequena, professora, a gente... Isso é um marketing que eu 
aprendi quando eu fui por o nome na minha clínica, a gente opta muito por ser mais 
pessoal, então a clínica minha é o meu nome é Clínica Veterinária Doutor Thiago Soares, 
porque eles sempre ligam, ah oh o meu cachorro tá assim, assado, então vou ligar pro 
Thiago, então é a clínica do Thiago, então é uma coisa que fica popular com meu nome 
porque você sempre tá tendo contato com o público diretamente, você tira aquela barreira 
do médico veterinário que não tem tanto contato com os clientes e fica uma coisa mais fácil 
de se lembrar. 
 
SMOOS: Que bom Tiago! Que bom! Já estamos encerrando a nossa entrevista, eu gostaria 
que você nos deixasse uma mensagem! 
 
TS: Professora, a mensagem que eu tenho para deixar é que eu agradeço muito foi uma 
honra participar das memórias da Escola Agrícola, que foi uma das partes fundamentais 
na minha carreira profissional e também pessoal, porque aí a gente tem várias coisas legais 
que outras escolas não têm, a Capela, a disciplina em ser humano com os funcionários, a 
você saber partilhar em relações a morar junto com uma pessoa estranha, então a parte 
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pessoal e profissional que o estudo é excelente. A mensagem que eu deixo que os alunos 
deem o valor no estudo e deem o valor na Instituição, porque a parte agrária é uma das 
empresas, o Agro é tudo isso, o Agro é o Brasil, então o Agro não para. A gente sempre 
fala, eu tenho muito respeito à escola e a minha mensagem é isso deem o valor ao estudo, 
deem valor a oportunidade que você tem. Sempre você vai ter uma aula chata, um dia que 
você está mais cansado, mas seja, de valor nisso, se empenhe, porque isso no futuro vai 
te ajudar e da mesma forma vai te prejudicar, vai sentir falta. E eu sou muito prático, sou 
muito direto em relação a minha vida pessoal e a minha vida profissional, então, hoje em 
dia você ter esse conteúdo e falo que isso foi em relação a escola Agrícola, esse conteúdo 
foi da escola agrícola. Eu sou grato a ela e se Deus quiser meu filho vai fazer Colégio 
Agrícola. 
 
SMOOS: Sim, com certeza! E estaremos de braços abertos.  
 
TS: Eu que agradeço! 
 
SMOOS: Thiago, agradeço imensamente essa entrevista vai enriquecer muito a história e 
a memória de nossa instituição! Olha, desejo tudo de bom para você! Meus parabéns pelo 
seu negócio, pelo seu estudo, que foi fruto do seu estudo, tá bom? Que você seja muito 
feliz aí e muito mais sucesso!  
 
SMOOS: Agradeço imensamente! 
 
TS: Eu que agradeço professora! 
 
SMOOS: Um abraço a vocês e quando essa pandemia terminar vá visitar a gente tá bom?  
 
TS: Combinado, assim que terminar essa pandemia, e vir essa vacina que é importante 
pra gente essa vacina, a gente vai fazer uma visita pra escola agrícola sim, eu tô devendo 
essa visita. 
 
SMOOS: Muito obrigada e encerrando a entrevista. 
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Dados Biográficos do Entrevistado 

 

 

 

Thiago Soares. Nascido em 18 de julho de 1994 na cidade de Catanduva, SP. Filho de 

Paulo Eduardo Soares e Sirlei Azevedo, casado com Carla Gouvêa. Formado em Medicina 

Veterinária pela UNIRP – Centro Universitário de Rio Preto, em São José do Rio Preto/SP 

(2017), e no curso Habilitação Profissional Técnica de Nível Médio de Técnico em 

Agropecuária Integrado ao Ensino Médio (Modalidade Alternância) pela Etec Professor 

Matheus Leite de Abreu em Mirassol/SP (2011).  Sócio proprietário do Pet Shop e da 

Clínica Veterinária Doutor Thiago Soares na cidade de Ibirá desde o final de 2017 onde 

atua como médico veterinário. 

 

 

Dados Biográficos da Entrevistadora 
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Sueli Mara Oliani Oliveira Silva - Licenciada em Educação Artística (PUC-Campinas, 

1989). Licenciada em Pedagogia (Uniube, 2009). Atualização “Programa Gestão Escolar e 

Tecnologias” (PUC-SP, 2009). Pós-Graduada em Metodologia do Ensino de Artes "Lato 

Sensu" (Barão de Mauá, 2013). Professora da Secretaria da Educação do Estado de São 

Paulo (1990 a 2018). Professora de Artes da Etec Professor Matheus Leite de Abreu (1994 

a 1996, 1998 a 2020) e da Etec Philadelpho Gouvêa Netto (1999 a 2020). Coordenadora 

do Ensino Médio e Pedagógica na Etec Professor Matheus Leite de Abreu (2004 a 2012). 

Participa do GEPEMHEP, desenvolvendo estudos e pesquisas sobre a memória e história 

da educação profissional e tecnológica (desde 2012). Curadora do Centro de Memória 

Antônio Ferdinando Francisco Possebon (desde 2015).  

 

 

Anexos (esses documentos são sigilosos e não ficarão abertos online ao público): 

 

Termo de Cessão dos Direitos Autorais de Thiago Soares 

 

Termo de Autorização para uso de Imagem de Thiago Soares 

 

Termo de Consentimento e Livre Esclarecimento de Thiago Soares 

 

 

 


